

**Der Courier**  
10. Die führende Zeitung für die deutsch sprechenden Kanadier.

Der Bezugspreis für uns ist jedem Einwohner erledigende Wochenzahl von 12 bis 24 Seiten beträgt jährlich \$2.50 bei Fortsetzung. Verlängert nach dem Auslande \$3.50.

Man kann auf den "Courier" 1925 folgen: St. Regina, Sask., aber sonst periodisch in untere Geschäftsstädte und Dörfer: 1885—1897 Halifax, St. John, New Brunswick, N.B.

Bestellungen werden jederzeit entgegengenommen.

Kunden haben den größten Erfolg. Nachschiff 19,407 Exemplare.

Unsergezüge auf Bestellungen mitgeteilt.

# Der Courier

Organ der deutsch sprechenden Canadier

16. Jahrgang

12 Seiten

Regina, Saskatchewan, Mittwoch, den 24. Januar 1923

12 Seiten

Nummer 12

## Premier Dunning's Plan Urtreile und Ansichten

Premier Chas. C. Dunning's Plan für eine bessere Vermarktung des Getreides, den er am 15. Dezember im Vorstand brachte, hat viele günstige Beurteilungen gefunden. Die Provinz Canadas von einem Ende bis zum anderen hat den Plan im ganzen als gefund und zweckentsprechend beurteilt. Zudem standig im Getreidegeschäft und manche Führer der organisierten Farmer haben sich für den Plan ausgesprochen, weil er ihrer Ansicht nach eine zufriedenstellende permanente Lösung des Problems angibt. Sie führen in folgendem einige Urteile und Ansichten über diesen Plan an, die aus dem Mund oder der Feder von Leuten kommen, die bei den Farmers großen Aufschwung haben. Hon. Carter, früher Führer der Progressiven, sagte:

"Herr Dunning basiert seine Vorschläge auf die sehr breite Grundlage der Kooperation (Zusammenarbeit) anstatt auf Regierungskontrolle oder Regierungsbürokratie. Ich habe immer die gleiche Methode gepraktiziert und habe sie jetzt empfohlen."

Herr Ace Jones, Oberleiter der United Grain Growers Ltd., sprach über den Plan wie folgt:

"Ich habe immer das Gefühl gehabt, daß eine gemeinsame Verkaufsbehörde unter Kontrolle der beiden Farmer-Gesellschaften die vernünftigste bleibende Lösung der Frage des Getreidehandels sei. Ich bin heute davon überzeugt, daß Herr Dunning's Plan den rechten Weg geht."

Der "Grain Growers Guide", das Organ der Vereinigten Farmers, sprach in einem Letzteil wie folgt:

"Wir haben bereits früher gesagt, daß wir nicht glauben, daß ein "Wheat Board" oder ein anderes Regierungsschafft oder Verkaufs-System eine bleibende Lösung der Frage bieten kann. Wir glauben, die Farmer würden dagegen als eine autarkische Maßnahme protestieren in mindestens zwei Jahren, wenn längere Zeit eine solches System nicht einzigermaßen zuverlässige Arbeit erfordert. Daraum glauben wir, daß der Kamerad Dunning's Plan die bleibende Lösung der Frage liegt und wenn die Regierung den Druck ihre Zustimmung gibt, so gerichtet alles nur unter der Voraussetzung, daß die Wagnahme eine temporäre ist für einen ganz bestimmten Zweck. Die schlichte Lösung scheint uns in einem kooperativen Plan zu liegen — auf freier Grundlage entworfene, gehandhabte und kontrollierte durch die Farmer mit Hilfe ihrer betreuenden Organisation und Handels-Gesellschaften."

Wir haben bereits früher gesagt,

dass wir nicht glauben, daß ein "Wheat Board"

oder ein anderes Regierungsschafft oder Verkaufs-System eine bleibende Lösung der Frage bieten kann. Wir glauben, die Farmer würden dagegen als eine autarkische Maßnahme protestieren in mindestens zwei Jahren, wenn längere Zeit eine solches System nicht einzigermaßen zuverlässige Arbeit erfordert. Daraum glauben wir, daß der Kamerad Dunning's Plan die bleibende Lösung der Frage liegt und wenn die Regierung den Druck ihre Zustimmung gibt, so gerichtet alles nur unter der Voraussetzung, daß die Wagnahme eine temporäre ist für einen ganz bestimmten Zweck. Die schlichte Lösung scheint uns in einem kooperativen Plan zu liegen — auf freier Grundlage entworfene, gehandhabte und kontrollierte durch die Farmer mit Hilfe ihrer betreuenden Organisation und Handels-Gesellschaften."

Wollen Mennoniten im Lande behalten

Jedermann weiß, daß die Mennoniten zu den allerbesten Farmers Canadas gehören und jeder weiß darum auch, daß es ein ungemein wichtiges Verhältnis für uns bedeutet, daß so viele Mennoniten Canada verlassen haben, um in einem andern Lande das Glück von neuem zu versuchen. Diese Einsicht ist auch den Goldblattens des Landes aufgedämmt und verhinderte dieser Leute hatten lange keine Hoffnung im Winnipeg, um Mittel und Wege zu befreien, wie der Exodus der Mennoniten eingemagert werden kann. Nun kam zu dem Schluß, daß man in doppelter Hinsicht arbeiten müsse. Einmal, so hieß es nun, müssen man den vielen Land, "Vorwerke" aus Florida, Texas, Kalifornien, Mexiko, Paraguay usw. eingeschafft werden. Vor allem mußte darauf geachtet werden, dass diese Landverkäufer nur den tatsächlich entsprechenden Anforderungen mache. Manche, so wiede behauptet, tun das nicht und bringen die Leute in Sogenden, wo die Verhältnisse ganz und gar nicht für Canadier passen. Ihnen der Mennoniten gelöst werden, so würden die meisten sicher hier bleiben. Die Vertreter auf dieser Konferenz haben darum den Beschluss gefasst, eine starke Delegation an die Regierung der Provinz zu senden mit der Bitte, die Mennoniten zu so andern, daß die Mennoniten Farmer hier verbleiben könnten. Ein paar abgesangene Mühlenwerken

und ein gelegentlich abgelenkter Kriegs-

Minister, der Kamerad Greenfield,

Premierminister Hon. John Braden von Manitoba, sagten in einer Ansprache an die Vereinigten Farmer von Manitoba:

"Ich bin von zwei Dingen überzeugt, nämlich daß ein "Wheat Board" nicht die beste permanente (bleibende) Lösung des Wheat-Problems ist und daß ein kooperativer Plan, von den Farmers entwickelt und kontrolliert durch die Farmer-Organisationen, die einzige zufriedenstellende Lösung der Frage ist."

Der Kamerad Braden, Premierminister der Farmer-Regierung von Alberta, hatte, nachdem er den Vereinigten Farmers von Alberta erklärt hatte, daß die Regierung bereit wäre, einen "Wheat Board" für 1923 einzutragen: "Ich persönlich und mit mir mit Mitgliedern der Regierung, glauben nicht, daß hierin die bleibende Lösung der Frage liegt und wenn die Regierung den Druck ihre Zustimmung gibt, so gerichtet alles nur unter der Voraussetzung, daß die Wagnahme eine temporäre ist für einen ganz bestimmten Zweck. Die schlichte Lösung scheint uns in einem kooperativen Plan zu liegen — auf freier Grundlage entworfene, gehandhabte und kontrollierte durch die Farmer mit Hilfe ihrer betreuenden Organisation und Handels-Gesellschaften."

Die Franzosen sind für Deutsche

Mexikaner sind für Deutsche

Mexiko, 23. Jan. — Die hier angeführten Franzosen sind sehr erfreut über das Vorhaben ihrer Regierung in Deutschland, aber die amerikanischen und britischen Veteranen sprechen höchst scharf dagegen aus, weil sie den Ausbruch eines neuen Kampfes befürchten. Das alle Veteranen sagen, daß sie unter keinen Umständen in die Franzosen eintreten würden, die Franzosen gegen die Briten kämpfen, um die Franzosen verweigern. Die Franzosen ergriffen Maßnahmen zum Schutz des Staatsortes. Erhebung von Zoll und einer Abholmeuer von 20 Prozent.

Franzosen unfähig zur Industriewirtschaft

Weltkrieg erzeugte ein Schrecken

General General

General General